



## **INTERVENCIÓN DE LA DELEGADA DEL GOBIERNO** **CELEBRACIÓN DE LA PATRONA DE LA GUARDIA CIVIL** **Sant Andreu de la Barca, 11 de octubre de 2013**

Muy buenos días,

Supone para mí un honor presidir de nuevo este magnífico acto de conmemoración de la Patrona de la Guardia Civil: la Virgen del Pilar.

Una tradición que data de 1913 cuando mediante Real Orden de 8 de Febrero se declaraba Patrona de la Guardia Civil a N<sup>a</sup> Sra. De la Virgen del Pilar, y unos días más tarde mediante Orden General del Cuerpo se establecieron los principios generales calificando esta festividad como una fiesta de compañerismo.

Este año por tanto celebramos el primer centenario de su Patronazgo.

Una de las señas de identidad de la Guardia Civil ha sido la gran implantación y presencia territorial en todos y cada uno de los rincones de la geografía española. Ha sido una policía de cercanía a lo largo de todo el territorio nacional; por ello no podía tener mejor Patrona que una Virgen tan venerada en toda España.

Conmemorar la festividad del Pilar es conmemorar no sólo la Patrona de la Guardia Civil sino también conmemorar la Patrona de toda la Hispanidad, de todos los que desde hace más de 500 años compartimos una historia común y una misma lengua.

Espanya es distingeix per ser un país amb una gran diversitat de cultures, de llengües i de territoris. Una diversitat que ens enriqueix com a poble i com a Nació.

Tenim un marc comú de legalitat, la nostra Constitució, que garanteix els drets i llibertats que democràticament ens hem dotat per regular la nostra convivència.

Dins d'aquest marc legal hem d'actuar i fer servir el diàleg com a mitjà per trobar punts en comú.

El diàleg és compatible amb la fermesa i amb la defensa de la Llei que és l'única que atorga legitimitat.

Vull que les meves paraules siguin d'agraïment i felicitació als protagonistes del dia d'avui, els homes i dones que integren la Guàrdia Civil, i traslladar el meu reconeixement per la seva abnegada entrega a la feina i per la seva inequívoca vocació de servei. Vocació que fa que la Guàrdia Civil sempre estigui al servei dels ciutadans. Prova d'això és la tasca humanitària que ha donat lloc a ser qualificat com Benemérito Cuerpo.

Fue en el año 1929 cuando se concedía a la Guardia Civil la Gran Cruz de la Orden Civil de Beneficencia por, y cito textualmente, “los innumerables actos y servicios abnegados, humanitarios y heroicos realizados con motivo de incendios, inundaciones y salvamento de naufragos” honrándose así la citada denominación de Benemérito Cuerpo.

Todos nosotros tenemos una gran admiración por los valores de la Guardia Civil que se resumen en amor a España, servicio al prójimo, fortaleza en las dificultades y defensa de la legalidad.

Valores que deberían resultar comunes al conjunto de servidores públicos.

Si los servidores públicos no somos los primeros en cumplir la ley, si los servidores públicos no ponemos todo nuestro empeño en hacer cumplir la ley ¿Qué mensaje estamos trasladando al conjunto de la sociedad? ¿El todo vale? Creo que debemos reflexionar seriamente. Nuestros actos tienen consecuencias y precisamente por ello debemos, estamos obligados, a ser extremadamente prudentes.

El cumplimiento de la ley no admite ambigüedades y quienes hemos adquirido, de forma absolutamente voluntaria, un compromiso personal al tomar posesión de nuestros cargos, estamos sometidos a la Ley. No es negociable, ni interpretable: estamos sometidos a la ley.

El rigor, la firmeza y la convicción democrática deben ser nuestros compañeros de camino y también la prudencia, insisto.

Desde la honestidad, desde un convencimiento íntimo inquebrantable, hemos de velar por el cumplimiento del ordenamiento jurídico como garante de nuestra convivencia.

Me gustaría aprovechar esta tribuna para felicitar a todos los que en el día de hoy han recibido una distinción: condecoraciones, metopas, menciones, placas o diplomas. Vuestro buen hacer os hace acreedores de tan digno reconocimiento.

En el día de vuestra Patrona quiero que recordemos a todos aquellos que en el cumplimiento de su deber nos han dejado durante este año. Dieron su vida por España y por todos nosotros y hoy les rendimos un merecido y entrañable homenaje.

Y en especial al Coronel Zenón Luis Quintana Trejo, Delegado de Defensa en Cataluña que ha fallecido recientemente y a cuya familia le transmito mi pesar, mi afecto y mi cariño.

Antes de finalizar deseo manifestarles el orgullo que siento por la Guardia Civil y expresarles mi gratitud por los más de 169 años de ejemplar trabajo en beneficio de los catalanes.

Y cómo no, agradecer a todos ustedes su asistencia y que nos hayan acompañado durante el día de hoy, deseándoles que acaben de pasar un feliz día de la Patrona de la Guardia Civil.

Molt bon dia a tothom.